
#1238 – Martes 5 de septiembre de 2023 

CÓMO CRECER HACIA CRISTO 

L4 
Vísperas Generales

Tiempo Ordinario 
22° Semana  |  Salterio II 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30 
SJ:    6:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 

L4 Lc 4, 16-30 

M5 Lc 4, 31-37 

Mi6 Lc 4, 38-44 

J7 Lc 5, 1-11 
V8 Mt 1, 1-16. 18-23 

S9 Lc 6, 1-5 

D10 Ez 33, 7-9 
Sal 94, 1-2. 6-9 
Rom 13, 8-10 
Mt 18, 15-20 

L11 Lc 6, 6-11 

NATIVIDAD DE LA SANTÍSIMA 
VIRGEN MARÍA 
8 de septiembre 

“Convenía, pues, que esta 
fulgurante y sorprendente venida 
de Dios a los hombres fuera 
precedida de algún hecho que 
nos preparara a recibir con gozo 
el gran don de la salvación. Y éste 
es el significado de la fiesta que 
hoy celebramos, ya que el 
nacimiento de la Madre de Dios es 
el exordio de todo este cúmulo de 
bienes, exordio que hallará su 
término y complemento en la 
unión del Verbo con la carne que 
le estaba destinada” (De los 
sermones de san Andrés de 
Creta, obispo).

La primera misión es hacer y ser comunidad, luego brota el apostolado 
concreto a desarrollar, misión particularmente importante para aquellos 

que reciben el cuidado de una parte de la comunidad, en calidad de 
colaboradores del rol del abad. 

“Con la sinceridad en el amor, crezcamos en todo hasta aquel que es la cabeza, Cristo, de quien todo el 
cuerpo recibe trabazón y cohesión por la colaboración de los ligamentos, según la actividad propia de 
cada miembro, para el crecimiento y edificación en el amor” (Ef 4, 15-16). 

¿Cómo crecer hacia Cristo? ¿Y cómo alcanzarlo en la comunidad? Es precisamente este celo de amor 
enraizado en el Evangelio, del que habla san Pablo, que Benito va articulando en la Regla al organizar su 
comunidad. En el marco de esta visión espiritual es desde donde podemos comprender el capítulo 21 de 
los decanos del monasterio. 

“Si la comunidad es numerosa, se elijan de entre sus miembros hermanos de buena reputación y vida 
santa, y se les nombre decanos; los cuales velen sobre sus decanías en todas las cosas de acuerdo con 
(…) las disposiciones de su abad” (RB 21, 1-2). En Manquehue sabemos que nuestra primera misión es la 
comunidad. Al partir a distintos apostolados: Arequipa, Portsmouth, Downside, Chelenko, entre otros, la 
primera misión es hacer y ser comunidad, luego brota el apostolado concreto a desarrollar, misión 
particularmente importante para aquellos que reciben el cuidado de una parte de la comunidad, en 
calidad de colaboradores del rol del abad, es decir, de los decanos. 

En Manquehue esto se da en todos aquellos que, de alguna manera, tienen un rol delegado por aquel que 
hace las veces de abad. Por ejemplo, en la comunidad de oblatos este rol es ejercido por los encargados 
de una Comunidad Manquehuina, los jefes de estado o de casa de los oblatos cenobitas. En un grupo 
scout se da esto con los distintos jefes de secciones, en los trabajos y misiones con los encargados de 
cada escuela, o dentro de cada una de ellas con los encargados de cuadrillas, etc. En todos ellos recae el 
desafío de construir la comunión y velar con sabiduría y espíritu evangélico por cada uno a quienes se 
sirve. A su vez edifica la comunidad en obediencia y docilidad a las directrices y consejos, ya sea del 
Responsable, jefe de grupo scout, encargado de la Escuela de Servicio, jefe de Rama, de Peregrinos o 
quien haga de abad. 

Es fundamental, por último, que exista un sentido de corresponsabilidad por parte de todos los miembros 
de una comunidad. A un exabad que había realizado muchas visitas oficiales a monasterios, entrevistando 
a cada monje, le impresionaba que casi siempre eran muy rápidos para hacer ver lo que iba mal y las 
fallas que veían en el abad, pero rara vez escuchaba a un monje preguntarse a sí mismo cómo ayudarlo. 
La comunidad como tal es responsabilidad de todos, no solo del jefe directo o del abad. El Espíritu, al 
trabajar en cada persona, va dando trabazón y cohesión al cuerpo y a la comunidad, a través del desvivirse 
en el uno a uno de las relaciones con los hermanos y hermanas. Así, con la sinceridad en el amor, iremos 
progresando hacia Cristo, según la actividad propia de cada miembro para el crecimiento y edificación en 
el amor” (cf Ef 4,16). 
 



 

 

  

 

 

    NOTICIAS MAM 
 
 

 

 
 

Taller de lectio Comunidad San Anselmo 
LA PALABRA DE DIOS ESTÁ VIVA 
Entre los días 2 y 16 de agosto, la Rama Adultos de la Comunidad de San Anselmo realizó un taller de 
lectio. “A modo de dar un mejor cierre nos juntamos a un desayuno en la oficina de la rama el viernes 25 
de agosto. Nos sirvió para conversar, compartir la experiencia de lectio y contamos de las instancias de 
oración y de participación que hay en San Anselmo” nos cuenta Carmen Gloria Prado, jefa de Rama. 

Cecilia Gimeno: “Quiero agradecer a todo el grupo de la Rama, la invitación a participar en el taller de lectio. Aunque llevo muchísimos 
años vinculada al MAM, no sabía exactamente qué significaba la lectio. Luego de participar en el taller aprendí algunas técnicas muy 
sencillas, pero claves, para leer la Biblia. Pude experimentar la maravilla de darme cuenta que la Palabra de Dios está viva y que a cada 
uno le habla de distintas maneras y de acuerdo al momento que está viviendo. Hay lecturas que, habiéndolas leído en innumerables 
ocasiones, en ese momento me decían algo que realmente necesitaba y que jamás había visto así. Fue realmente impresionante”. 
Virginia Flores: “Me pareció muy interesante desde el punto de vista de la entrega de una metodología para acceder a la lectura de la 
Biblia. Las instrucciones muy claras y muy bien explicadas para ser tan cortito el curso y el tiempo. Me gustó mucho el método en sí 
mismo, muy accesible, nada complicado y se logra una lectura profunda y aplicada a la vida personal”. 

 
Retiro de Rama 
“MAESTRO, ¿DÓNDE VIVES?” (Jn 1, 38b) 
El sábado 26 de agosto, alrededor de 80 personas pertenecientes a los grupos de lectio de la Rama CSA 
y CSB, tuvieron el retiro anual. 

Magdalena Besa (B96), jefa de Rama de la Comunidad de San Benito, nos cuenta: “Fue una instancia en 
donde pudimos reflexionar y meditar acerca de la importancia de la centralidad de Jesucristo en los 

ámbitos de nuestra vida. Jaime Fillol, extenista chileno, nos mostró a través de su vida e hitos importantes, el paso de Dios en su propia 
historia. Tuvimos un gran espacio de lectio divina, de encuentro personal con Dios, conducido por el lema del retiro, terminando con una 
charla de Margarita Crespo, quien nos mostró a través de la vida del Monacato inicial de la primera Iglesia Cristiana, cómo el mundo interior 
que cada uno de nosotros tiene, ‘por desborde de alegría’ lo podemos trasmitir a los que nos rodean”. 

Algunas palabras de quienes asistieron reflejan lo que fue el retiro: “Me quedé con una revisión de cómo ha sido mi camino de fe y encuentro 
con Dios. Me fui empoderada, con ganas de irradiar mi luz a través de mi fe”; “Me quedé con la inquietud de nutrir mi fe, de participar, de 
buscar permanentemente al Señor y el deseo de irradiar el amor de Dios donde vaya”; “Gracia y alegría. No puedo irradiar la luz que no 
tengo en el interior, que yo voy a decidir con que quiero llenar mi vida, que Dios va ordenando esas elecciones y prioridades y lo que creo 
que no cabe, Dios se hace cargo y que cuando nos alejamos de Dios esa luz se va apagando”. “Sentí que fue una experiencia de Dios en el 
testimonio de Jaime, un regalo de vida sencilla y mostrar a un Dios tan cercano, y la experiencia personal de trabajo de ver donde vive 
Cristo en mí”. 

Catalina Cubillos (A12) : “El retiro me ayudó a ‘fijarme en Jesús’, a mirarlo, a reorientar la mirada hacia Él. Volvió a despertar en mí la 
necesidad que tengo de Jesús. Fue un espacio renovador, novedoso y atractivo. Gran instancia para hacer comunidad”. 
Hernán Olguín: “He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré en su casa y cenaré con él, y él conmigo” 
(Ap 3, 20). Así fue la invitación a este nuevo retiro, entrando en la Palabra de Dios con Laudes para luego encontrarnos con Jaime Fillol en 
el auditórium, haciéndome entrar en cuenta que, independiente de la vida que toca vivir, ya sea desde un tenista profesional o un trabajador, 
uno tiene un sentido cristiano y que Dios siempre está presente, aunque uno no se haya dado cuenta, pero siempre está otorgando las 
herramientas hasta caer en cuenta que uno quiere caminar junto a Él”. 

 
 
 
 
 

https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09
https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/


 
 

JJM Mujeres 
"HIJA, TU FE TE HA SALVADO. VETE EN PAZ" (Mc 5, 34) 
Bajo este lema, el fin de semana del 25 al 27 de agosto se realizó el retiro de Jóvenes Manquehue mujeres. 
Catalina Quiroga (A09), JJM Mujeres, nos cuenta: “Nos fuimos a la Casa Padre Hurtado y fue un tremendo paso 
de Dios por cada una de las que participamos. Pudimos conocer mucho más a Jesús y su paso por nuestras 
vidas. Muy animados por la visita que tuvimos en marzo de Fr Michael, pudimos meternos en nuestra necesidad 
de ser sanadas por Cristo”.  

Sofía Ramos (L22) comparte: “Un versículo que me resonó mucho en el retiro que fue “Guárdame como a la niña 
de tus ojos; Escóndeme bajo la sombra de tus alas, De la vista de los malos que me oprimen, De mis enemigos que buscan mi vida” (Sal 17, 8-9).  
Este retiro fue el principio de un sentimiento de tranquilidad, nunca había sentido lo que sentí en ese retiro. Siendo ya exalumna, encontrar espacios 
así es muy inusual. Fue mi primer retiro del año y fue inolvidable, el lema me llegó mucho, al punto de sentir una necesidad seguir profundizando 
mi vida religiosa. Muchos saben que no soy una persona a la que le inculcaron la religión y me permitieron decidirla siendo mayor, y fue una 
decisión que me abrió muchas puertas e incluso la de mi corazón. El retiro, en sí, se trataba de la salvación de una mujer que se sentía desamparada 
ante el mundo y la sociedad, y siento totalmente que me salvó, Dios sabe las necesidades de cada uno y fue tan perfecto, me llené de amor, de 
tranquilidad y de compañía. Lo que más me marcó fueron los momentos de lectio, ya que me salieron muchas lecturas específicas en el momento 
necesario. El poder compartir con personas que buscan lo mismo en Dios es muy conmovedor. Por primera vez en mi vida disfruté una misa, 
pregunté muchas cosas estando en ella y todas me las respondían. Nunca me había sentido tan llena y tranquila en toda mi vida, sin duda fue uno 
de los mejores momentos en el que he sentido la presencia de Dios en mi alrededor”. 
 
 

JJM Hombres 
“CIELO Y TIERRA PASARÁN, PERO TU PALABRA NO PASARÁ” (Mt 24, 35) 
Bajo este lema, ese mismo fin de semana se realizó el retiro de Jóvenes Manquehue Hombres. Alejandro 
Grohnert (B99), JJM Hombres, nos cuenta: “Este año el lugar de retiro fue Leyda, un espacio muy significativo en 
la historia de Manquehue. Los veinte jóvenes fueron acogidos por el equipo de JJM y por la comunidad de oblatos 
cenobitas hombres en un ambiente muy hogareño. 
La idea del retiro fue ayudar a los jóvenes a vivir la fe en el mundo de hoy y que aprendan a volverse 
permanentemente desde un mundo en crisis (cielo y tierra) a Dios y su Reino, siempre estable. En la forma de 

nuestro carisma esto significa un volver una y otra vez vivir lo esencial: lectio y amistad. 

Para esto se hicieron etapas para ir haciendo este viaje. El viernes en la noche, Recogimiento, para salir interiormente del ajetreo de la ciudad. 
Después, el sábado en la mañana, Lectio, para dejar que las palabras nos guíen al encuentro con la Palabra. A continuación, Testimonio, para 
escuchar en los mayores el resultado de volverse al Espíritu durante años. En la tarde hicimos Celebración, con una Eucaristía muy bien preparada 
y un ágape al estilo de Manquehue. Por último, el domingo en la mañana se hizo la etapa Conclusión, para retornar a la ciudad con ideas concretas 
para avanzar como discípulo de Cristo en el día a día. 

Diego Laso (A17): “Llegamos a una impresionante casa patronal del siglo XIX, repleta de historia, que personalmente me encantó y cautivó desde 
el primer momento. Al llegar nos recibió la comunidad de oblatos cenobitas, que está viviendo allí todos los fines de semana. Nos recibieron con 
una gran acogida, donde junto con ricas cosas para comer tuvimos un tiempo para compartir. Aproveché la oportunidad para, además de conocer 
a varios, ponerme al día con amigos a quienes no veía desde hace mucho tiempo. Nuestra primera actividad consistió en una breve caminata 
subiendo un cerrito que llegaba a una cruz, donde rezamos Completas y luego tuvimos un tiempo de oración personal y silencio hasta laudes de 
la mañana siguiente. El sábado, después de un buen rato de lectio divina, visitamos la casa donde viven los oblatos, quienes nos recibieron con un 
almuerzo exquisito y nos compartieron algunos testimonios. Luego, en la tarde, celebramos una misa que preparamos todos juntos y en la que 
participaron no solo los del retiro, sino también, las personas locales. La misa fue increíble, realmente una fiesta de la Eucaristía. Por último para 
terminar la jornada del sábado, tuvimos un ágape con todo en un ambiente de amistad, cantos y guitarra. El domingo cerramos el retiro con una 
última actividad en la que leímos una homilía del papa Francisco en la JMJ y realizamos un eco final. Cada minuto de este fin de semana se sintió 
como un regalo que Dios me tenía preparado. Me quedo con la invitación del Papa a no tener miedo y, relacionándolo con eso, con la antífona de 
Completas que dice: "Al amparo del Altísimo, no temo al espanto nocturno" (Sal 90, 5). Este retiro fue un recordatorio a permanecer despierto a la 
realidad de Cristo, ayudándome en la lectio y la amistad”. 

Ian Diethelm (B22): “ El retiro fue una instancia única, en dónde se abrieron espacios que para mí fueron fundamentales para reconectar con el 
amor de Dios y para abrir mis oídos a lo que me quería decir. La mayor forma en la que se me manifestó Dios fue a través de los testimonios y 
anécdotas que salieron de Ignacio Eguiguren. Ver la gran figura que era Ignacio para todos quienes lo conocieron y cuidaron fue impactante y una 
gran señal de cómo Dios se manifiesta en cada uno de nosotros. El ver reflejado en los demás a Ignacio, que se encontraba limitado físicamente 
pero que su espíritu y amor nunca lo abandonaron. Lo vi mucho en el lema del retiro, "El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán", 
en dónde lo material en Ignacio lo "abandonó", por decirlo de alguna manera, pero la Palabra de Dios que vivía en él, brillaba de una forma única; 
que con solo mirarlo muchos fueron capaces de reconocerlo. Para mí esto fue una gran invitación a dejar de lado mis deseos materiales, ya que al 
final estos son perecederos, y una invitación a seguir fielmente la palabra de Dios y el camino que este tiene preparado para mí”. 
 
 



MES DE ORACIÓN POR CHILE 
Moisés Chaparro comparte con nosotros:  

ORACIÓN POR CHILE 
Paz a nuestro Chile entero 
Hoy te pedimos Señor, 
Que la Madre de tu amor 
Sea de Chile un lucero. 
Pacífico Carpintero 
Hoy sé tú nuestra alabanza, 
Que tu vida y tu confianza 
Sean un recordatorio, 
Para que este territorio 
Crezca en fe y en esperanza. 
 
Amén. 

 
 
    ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY 
 
 

 
Mes de la Palabra 2023 
ANUNCIAR A JESUCRISTO CAMINANDO JUNTOS 
Como todos los años, durante septiembre, se celebra el Mes de la Palabra, y si bien hasta hace poco 
hablábamos de el mes de la Biblia, los últimos años se ha querido dar un cambio en la denominación de este 
mes, entendiendo que no somos una religión "del Libro", sino que un pueblo que se dispone a la escucha de 
la voz de Aquel que es la "Palabra" hecha carne, y que esa Palabra, como dijera Dei Verbum, es la que "escucha 
con piedad, custodia con devoción y explica con fidelidad". 

La Comisión Nacional de Animación Bíblica de la Pastoral (CNABP), junto diversas diócesis del país, han 
elaborado una serie de materiales para reflexionar y trabajar durante el Mes de la Palabra, teniendo en perspectiva las Orientaciones 
pastorales de la Conferencia Episcopal de Chile. 

Mes de la Palabra 
 Fuente: Área Eclesial CECh 

 
 
 
 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 
 
 

Escríbenos a boletin@manquehue.org  
@movimientomanquehue 

  

 
 

http://www.iglesia.cl/especiales/mespalabra2023
mailto:boletin@manquehue.org
https://www.instagram.com/movimientomanquehue/

